

trices en la parte superior del muslo, absesos fríos en la región cervical y fistula en un saco lacrimal. Después del ordinario tratamiento alopático, del todo infructuoso, la familia, cansada del termocauterio, llamó al Dr. Comet, que con el sílice dinamizado, hepar sulfuris y ácido fluorhídrico consiguió dar nueva vida á la niña, obteniendo en poco tiempo también una completa curación.

Se trataba en el tercer caso de un niño de poca edad, con raquitismo acentuado y tendencia á desviaciones, curado asimismo de su mal de Pott en breve plazo, mediante los mismos medicamentos dinamizados de que se ha hecho mención.

Cita aún, para probar la eficacia de la medicación homeopática, una oftalmía purulenta que se curó sin medicamentos tópicos y con la sola administración al interior del nitrato de plata y belladona dinamizados.

Hace constar el disertante que su objeto ha sido rehabilitar la medicina ante la cirugía, y probar que hasta una afección de la índole de la oftalmía purulenta cede ante la medicina homeopática.

El Dr. Recasens pide que se presenten los dos enfermos, que son detenidamente examinados por los señores concurrentes.

Se abre discusión y usa de la palabra el Dr. Pujol, lamentándose que las historias clínicas expuestas por el doctor Comet hayan sido tan pobres en concepto de sintomatología y diagnóstico, y se lamenta más aún de que no haya ni siquiera tratado de explicar el mecanismo de estas curaciones. Por procedimientos análogos á los del doctor Comet, dice el disertante, podrían exponerse con igual lógica historias de curaciones maravillosas obtenidas usando de los medios supersticiosos y ridículos tan en boga entre ciertas clases sociales. Entra en varias consideraciones sobre la anatomía patológica de la caries vertebral. Distingue las dos formas, enquistada é infiltrada; que la primera puede curar espontáneamente, y en efecto cura por el solo hecho de ser enquistada; que la segunda es mucho más grave, y por varias razones que aduce prueba la imposibilidad de su evolución espontánea hacia la curación. De los dos enfermos, entiende que el primero presentaba la